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do Primeiro Periodo da Terceira Sessao Legislativa da
DécimaNona Legislatura, realizada no dia vinte e oito de fevereiro do ano de dois mil ¢ vinte ¢

trés, no Plendrio Benedito Magalhaes da Camara Municipal de Santarém. A hora regimental o
vereador SILVIO DOS SANTOS NETO (UNIAO BRASIL), presidente do Poder Legislativo,
deu boas-vindas a todos, e iniciou a sesso com 0 GRANDE EXPEDIENE: TEMPO DAS
LIDERANGAS:0vereador JK DO POVAO (PSDB) usou a tribuna para cobrar do prefeito
Nélio Aguiar a atualizagao do Portal Transparéncia, pois as informagdes referentes a lotagiio ¢

proventos dos servidores municipais, além de dados sobre contratos estam desatualizadas,
entretanto os empenhos sio atualizados diariamente, Diante da falta de transparéneia noPortal e

se, nada for feito pelo Executivo referente a esse problema, o parlamentar disse que poderé acionar
© Ministério Publico Estadual - MPE. O vereador DIDI FELEOL (PP) prestou contas de sua
viagem a Brasilia onde esteve participando de um encontro da Associagao Brasileira de Cémaras
Municipais - ABRACAM. 0 parlamentar ressaltou a importincia da viagem para promogao de
conhecimentos aos vereadores ¢ da importancia de termos representantes na esfera federal. Na
ocasido, Ihe chamouatengoa alteragao no artigo 166 da Constituigaio Federal que estabelece que
cada deputado federal tem direito ao valor de 32 (1rinta e dois) milhes de reais em emendas
parlamentares durante o ano, como o estado do Pard conta com 17 deputados federais, fazendo
uma somatéria répida, por ano sera 544 milhdes em verbas parlamentares. sendo que 50% desse
valor poderser direcionado a satide, por isso é importante que os deputados tenham um bom
planejamento. Também informou que cada bancada de deputados possui umvalor disponivel de
284 (duzentos © oitenta e quatro) milhdes de reais por estado. E importante termos esse
conhecimento, para que através de articulagdes politicas possamos conseguir recursos para serom
investidos no municipio, Outra informagaotrazida pelo parlamentar foi que 0 Governo Federal
aprovou recursos no valor de 600 milhdes para o Sistema Unico de Satide — SUS para serem
destinados para redugao ou extingdio da fila de espera por cirurgias eletivas, desse forma, atendendo
as necessidades da populagiio na area da satide. Hoje essa fila ¢ muito grande e a espera para
realizagio dessas cirurgias pode durar anos e com isso agravar o estado de satide daqueles que
necessitam desse procedimento. © vereador ERASMO MATA (Uniiio Brasil) prestou contas da
reunido em que esteve participando na Ultima sexta-feira, realizada na comunidade Sao José na
regido de Planalto, onde estiveram presentes o Seeretario Regional de Governo, os comandantes
do 35° Batalhdo da Policia Militar e do CPRI para tratar a respeito da necessidade de um
policiamento maior ¢ mais presente nas comunidades das regides de Planalto. Segundo o
parlamentar, essa é uma luta antiga dos comunitarios para implantagao do servigode policiamento
nessa regitio. Em 2014 houvea instalagao definitiva do Posto Policial Destacado — PPD, porém
funcionava noposto desativado da SEPA, que cedeu 0 imével para a policia, entretanto, o chefe
do DNIT a época, informou que nao havia autorizagio para utilizagao do imével, gerando
dificuldades em conseguir um espagopara a policia sc instalar. Mas recentemente com 0 apoio do
deputado estadual José Maria Tapajés surgiu a possibilidade de poder utilizar o imovel, sendo
publicado no Diario Oficial essa autorizagdo, porém, ainda é preciso autorizagao do DNIT pois 0
imével se localiza em uma area desse érgdo chamada faixa de dominio, mas a Policia Militar esta
emprocesso de conseguir autorizagdo para se instalar no local. SAo comunidades que estam as
margens da rodovia Santarém-Cuiaba que carecem de mais servigos piblicos, embora ja existam
servigos de abastecimento de dgua, melhorou a iluminagao publica, reformas e ampliagdes de
escolas, na area da educagdo foram mais de 7 milhdes dereais sendo investidos na comunidade
Tabocal e outras comunidades. O parlamentar chamoua atengao da necessidade para regularizagao
fundidria do lado esquerdo da rodovia, que pertence a Unido -SPU, por isso as familias que estam
ali necessitam de documentagiio, muitas empresas estamse instalando nesse local, galpdes sendo
construidos, porém nenhum desses iméveis possuem titulos definitivos, & preciso documentagéo
para que a urbanizaciio chegue de forma adequada. © vereador informouainda, que possui um
abaixo assinado com mais de duzentas assinaturas solicitando servigo de coleta de lixo na
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comunidade Cedro ¢ Amparo, Pela ordem, 0 vereador ALEXANDRE MADURO (MDB) recordou
que quando foi Secretirio Regional de Governo solicitou a SEFA a cess%io do imével para que
funcionasse como postopolicial. Em relagao a questio dorecolhimento do lixo, eriou-se uma lei
da Zona Metropolitana, porém ainda nao houve regulamentagdo, por isso acredita que a pauta de
coleta de lixo deve estar inserida na discussiio de regulamentagao dessa lei. A vereadora enf.
ALBA LEAL (MDB) informou que est entrando com pedido de informagées junto av Governo
do Estado por meio da Secretaria de Satide SESPAedo Instituto Mais Satide a respeito do
cancelamento pela 4* vez feito pelo Hospital Regional do Baixo Amazonas — HRBAda cirurgia
de um aneurisma cerebral da paciente Maria Cecilia Alves Pinto por falta de clip, um material
simples usado para fazera clipagem de ancurisma, Informada pela filha da paciente que a mesma
estaria entrando com uma deniineia junto ao Ministério Publico. Para a parlamentar é muito triste.
saber que tem pessoas vindo a dbito, enquanto estam aguardando para serem chamadas pelo
Hospital Regional do Baixo Amazonas - HRBA, devidoalonga espera por esse atendimento. A

parlamentar externousua indignagdo com HRBA e a O.S. Mais Satide, afirmando que essa
instituigao nao atende os cidadaos da forma que o SUS preconiza e que a diregao esta brineando
com a vida dos pacientes. Em seguida, informou que esta entrando com uma Mogaode Aplausos
pelo aniversirio da enfermeira Rosilda Tavares acometida trés vezes pela Covid-19, que muito
contribuiu com © muniefpio naarea da satide. Pela ordem, o vereador IK DO POVAO (PSDB)
relembrou que a empresa que est administrando o Hospital Regional do Baixo Amazonas —

HRBA é a mesma empresa que noano passado geria o Hospital Municipal e que apresentava os s

problemas comofalta de materiais basicos para atendimentos de pacientes. deixando varios
pacientes prejudicados ¢ hoje os problemas se repetem, agora no HRBA. Emseudiscurso, 0
parlamentar solicitou ao prefeito Nélio Aguiar para que compre mais um arco cirirgico, pois tem
muitos pacientes aguardando para realizago de cirurgias ortopédicas no Hospital Municipal. Pela
ordem, © vereador enf. MURILO TOLENTINO(PSC) solicitou ao governador do estado que
amplie os leitos de UTI e também o Hospital Regional do Baixo Amazonas~HRBA para poder
da vazao a alta demanda por atendimentos médicos, para que casos de pessoas morrendo enquanto
aguardam serem atendidas naquela instituigao, ndo continue se repetindo. Destacou a necessidade
de construir umacasa de apoio no municipio de Itaituba para os cidadios santarenos que precisam
se deslocar para esse municfpio para serem atendidos no Hospital do Tapajés. O vereador
CARLOS SILVA (PSC) repercutiu a problematica da gestéo do 0.8. Mais Saide no Hospital
Regional do Baixo Amazonas ~ HRBA, que esta gerando iniimeras reclamagdes dos usuarios.
Informouter recebido em seu gabinete o esposo da ex-prefeito do municipio de Almeirim, que ja
havia Ihe procurado anteriormente para denunciar a falta de cadeiras de rodas no setor do
hemodiilise, na ocasido o parlamentar solicitou ao diretor do hospital Dr. Albert Moreschi, que
destinoudove cadeiras de rodas para o setor, todavia, essas cadeiras foram retiradas novamente €

agora o setor continua sem cadeiras de rodas para atender os pacientes de hemodidlise, ja tao
debilitados pela doenga. O parlamentar afirmou que iré cobrar providéncias da O.S. Mais Satde.
Pela ordem, o vereador ALEXANDRE MADURO (MDB) sugeriu que fosse enviado uma c6pia
do Pedido de Informagdes da vereadora enf. Alba Leal para a Secretaria Regional de Governopara
que oSecretario desse érgdo chamea diretoria da O. S.

para esclarecer essa situagiio, no entanto,
©parlamentar pontuou que muitos desses problemas enfrentados pelo HRBAdeve-se a grande
demanda que ohospital no consegue absorver, por isso precisa de uma ampliagdo, hoje esse
hospital conta com 153 leitos e ha interesse do governador para que ocorra essa ampliagao
aumentando o nimerode leitos para 354, O parlamentar ANDREO RASERA(MDB) disse ser
caso de policia o que estd acontecendo coma senhora que teve sua cirurgia cancelada quatro vezes
porfalta de clipe, isso é inaceitavel, é caso de dentincia policial contra a 0.8. Mais Saiide. Em
relagdo aosetor de didlise do HRBA,a mobilia esta velha, cadciras de rodas sé tem umae bem
precdria, uma verdadeira humilhagiio para o paciente. TEMPO DAS BANCADAS: O vereador
JUNIOR TAPAJOS (PL)disse que desde 2018 tem solicitado a expansao da energia rural 24h
para as aldeias Caruci, Lago da Praia e Arimum, e outras comunidades do rio Arapiuns, como
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Pili, Espirito Santo, além de Santa Helena, Acutirega, Cidade de Deus, Peré, Boa Vista, na regido
do Lago Grande, esas comunidades foram inelusas no Projeto Luz para Todos ha cinco e até o
‘momentoessa expanstio ndo aconteceu. O parlamentar disse que, sempre tem visitado a Equatorial
Energia levando a reclamagio e, a informago que Ihe ¢ dada ¢ que a empresa nao tém conseguido
contratar terceirizadas para realizar o servigo. Diante da situagio, o vereador solicitou uma reunido
junto a superintendéncia da empresa para pedir umasolugo, para que inicie logo a execugio da
obra. O parlamentar frisou que o Projeto de extenstio de energia elétrica & financiado pelos
governos federal e estadual, a Equatorial investe um valor muito pequenoe ainda terd lucros
porque a energia consumida pelos comunitarios nfo é de graca. Pela ordem, a vereadora enf.
ALBA LEAL (MDB) disseser inadmissivel que em pleno século XX1 as pessoas ainda precisem
utilizar formas primitivas para conservagdo de alimentos porque nao (ém acesso a energia eléirica,
sem contar os problemas de satide que podem advir por conta da populagao utilizar salmoura,
isopores para conservagao dos seus alimentos. Outra questdo levantada pela vereadora, refere-se a
constantes quedas de energia elétrica nas comunidades que possuem esse servigo. que também
prejudica a populagio e trax prejuizos ao comércio local. O vereador enf. MURILO
TOLENTINO (PSC) falou sobre as intimeras dentincias que vem recebendo de falta de Agua nos
bairros Nova Repiblica  Matinha ¢ dos transtornos que isso vemcausando aos moradores desse
bairros, que esperam uma solugo répida para o problema por parte da Cosanpa. Outro problema
relatado pelo parlamentar foi emrelago ao ‘Termo de Cooperacéo assinadoentre a SESPA e os
funciondrios da empresa PréSatie, que gerenciava o Hospital Regional, onde ficou acordado que
a SESPA pagaria nodia 15 de dezembro de forma gradativa os salirios desse profissionais, o que
nao aconteceu. O parlamentar fez um apelo para que a SESPA honre 0 acordo firmadoe pague os
salarios atrasados desde novembro desscs trabalhadores. O vereador também disse que a mesma
situagaoest acontecendo comos profissionais que trabalharam para o O.S. Mais Satide, tem
médicos que estam semreceber os salrios desde novembro, mas segundo a Prefeitura 0 governo
municipal nfo deve nada para 0.S. Mais Satide e a empresa também confirmou essa informagao,
todavia se justificou dizendo que os recursos nao cramsuficientes para pagar os salaries, Diante
da situagao a Prefeitura sinalizou que fard o pagamentodos salirios atrasados ¢ que esta guardando
apenas 0 relatério da terceirizada para assim fazé-lo. O vereador finalizou o discurso pedindoa
contribuigio da populagaocom relagdio ao descarte dolixo, que possam fazé-lo de maneira correta,
amarrando seus sacos de lixo ¢ colocando para coleta nos horarios proximos em que o caminhao
de limpeza recolhe, também pediu que a SEMURB faga uma forga tarefa para limpeza dos bueiros
na cidade. Pela ordem, o vereador ELIELTON LIRA (AVANTE) disse que os bairros da Nova
Repiiblica ¢ Matinha estam sem o fornecimento de agua ha dez. dias, e que foi informado pela
diretora adjunta da Cosanpa, senhora Flavia Carpegiane, que devido a problemas burocriticos

frios e a empresa contratada para fazer os reparos no sistema de abastecimento deentre funciond
Agua, a empresa fica impossibilitada de executar os trabalhos. Pela ordem, 0 vereador
ALEXANDRE MADURO (MDB) afirmou que nao ¢ aceitvel os médicos que prestaram servigos

Saiide nao receberem seus saldrios, sendo que a Prefeitura efetuou o pagamento aopara 0.S. Mi

Instituto. Por conta disso, a Comissio de Saude deve solicitar uma reuniéo com a Secretaria
Municipal de Saiide, a diregao da 0.8. ¢ do Hospital Municipal e, caso a O.S Mais Saiide ndo
cumpra com suas obrigagdes trabalhistas, a situagtio sera encaminhada ao Ministério Ptiblico para
que tome as devidas providéncias. Pela ordem, o vereador JK DO POVAO (PSDB) disse ter sido
informado no més de novembro pela secretaria Irlane que a prefeitura tinharetido parte do
pagamento da O.$, Mais Saiide para sanar o problema de pagamento dos salarios, porém a
prefeitura € corresponsavel da O.S. podendo pagar os sakirios atrasados dos médicose acionando
a justica para receber ser ressarcida depois. Pela ordem, o vereador JUNIOR TAPAJOS (PL)
informou quea Secretaria Municipal de Educagtio~ SEMED enviou um caderno que sera entregue

a todosos vereadores, onde constaminformagdes de todas as escolas municipais dando ciéneia
sobre o senso do ano de 2022. Encerrado o Grande Expediente e passando para a Primeira Parte
da Ordem do Dia com a volagioda ata dodia 15 de fevereiro de 2023 colocada emdiscussio ¢
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aprovada por unanimidade. lim continuidade houvea leitura dos expedientes recebidos: Memo.
12/2023 — Gab. ver. Erlon Rocha (MDB). Projeto De Lei

—
Dispde sobre a destinagao do tempo

para veicular campanhas de publicidades educativas sobre combate e prevengao da pedofilia,
violéncia ¢ abuso sexual das criangas ¢ adolescentes em Santarém — autoria do vereador Biga
Kalahre (PT). Em seguida, passou-se para a Segunda Parte da Ordem do Dia, com discussio
votagio das matérias em pauta, TRABALHOS APROVADOS E ACATADOS: Mocio de
Aplausos n° 46, 47, 48/2023, Pedido de Informagéio n° 027/2023 e Requerimentos n° 247, 248,
249, 250/2023 de autoria do vereador Alysson Pontes (PSD); Mogao de Aplausos n° 48/2023 de
autoria do vereador Silvio Neto (Unido Brasil); Mogao de Aplausos n° 49/2023 de autoria do
vereador Carlos Martins (PT); Mogaio de Aplausos n° 51, 50/2023 e requerimentos n° 127, 128,
149, 150, 151, 152, 204, 205, 206, 226, 251, 252/2023 autoria do vereador ent. Murilo Tolentino
(PSC); Mogao de Aplausos n° 52/2023 autoria do vereador Carlos Silva (PSC); Pedido de
Informagao n° 28/2023, Mogdo de Aplausos n° 53/2023 autoria da vereadora enf, Alba Leal
(MDB); Mogiiode Aplausos n° 54/2023, Pedido de informagao n° 26/2023, Requerimenton° 253,
254/2023 autoria do vereador Andreo Rasera (MDB); Requerimento n° 43, 44, 45, 46/2023 de
autoria da vereadora Adriana Almeida (Unido Brasil); Requerimento n° 97/2023 de autoria do
vereador prof, Josafi (PL); Requerimento n° 138, 139/2023 autoria do vereador Gerlande Castro
(PSB); Indicagdio n° 18, 19, 20, 21, 22/2023, Requerimentos n° 173, 174, 175, 176, 177. 198, 199,
200, 200, 201/2023 de autoria do vereador Didi Feleol (PP); Indicagao n° 32/2023 Requerimentos
n? 255, 256,257,258, 259, 266, 267, 268, 269, 270, 271, 272/2023 de autoria do vereador Elielton
Lira (Avante): Pedido de Informagdo n° 25/2023 autoria da vereadora Biga Kalahare (PT); Pedido
de Informagao n® 22, 23, 24/2023, Requerimento n° 237/2023 autoria do vereador Alexandre
Maduro (MDB); Indi \'2023 autoria do vereador Jk do Povao (PSDB); Requerimento n°
260/2023 autoria do vereador Erasmo Maia (Unido Brasil); Requerimento n° 265/2023 autoria do
vereador Junior Tapajés (PL); Votagtio da mensagem de veto parcial ao Projeto 352/2022 nimero
3132/2022 de autoria da Prefeitura Municipal de Santarém, Aprovadopor maioria absoluta. Em
tempo, o vereador Jk do Povo (PSDB) disse ser contririo as realizagdes de Sessdes Especiais
nesta Casa Legislativa. Em seguida, o presidente desta Camara, vereador SILVIO DOS SANTO!
NETO (Unitio Brasil) declarou encerrada esta sesso, convidandoa todos para a proxima sessio.
Vereadores presentes: Adriana Almeida (Unio Brasil); Alexandre Maduro (MDB); Alysson
Pontes (PSD); Andreo Rasera (MDB); Biga Kalahare (PT); Carlos Silva (PSC; Didi Feleol
(PP); Dr. Carlos Martins (PT); Elielton Lira (Avante); enfemeira Alba Leal (MDB;
enfermeiro Murilo Tolentino (PSC); Erasmo Maia (Uniio Brasil) Gerlande Castro (PSB);
Jander Hson (Unido Brasil; JK do Povao (PSDB); Janior Tapajés (PL); pastor Angelo
Tapajés (Republicanos); professor Josafi Goncalves (PL); Silvio Neto (Uniéo Brasil.
Vereadores ausentes com justificativa. Aguinaldo Promisséria (Uniio Brasil); Erlon Rocha
(MDB). E, para constar, mandou lavrar a ajg/que depois de lida, discutida e aprovada seré assinada

por quemde direito.
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